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※本堂神父的話： 

~~洗禮的聖事~~ 
紀明森神父 

    什麼是洗禮？ 

    洗禮是教會七件聖事中的第一個聖事，它不僅是

表列的第一個聖事，在神學上的順序也是第一個。通

過洗禮，其他的聖事才可能在一個人的生命中發生。

沒有洗禮，就不可能有其他的聖事。洗禮是基督徒生

活的開始。是人類在基督內的新生命。洗禮給領洗者

的生命帶來了三個基本的轉變，就是：分享新約；進

入教會和改變人性。 

    第一個轉變：洗

禮是通往永生的門；

信仰開始於天國，因

此，基督賦予教會施

洗的使命，耶穌基督

對門徒說：「所以你

們要去使萬民成為門

徒，因父及子及聖神之名給他們授洗」（瑪 28：19）。

領洗是基於信仰，所以領洗的人..就是與基督訂立了永

久的盟約；因為這個盟約，洗禮為領洗的人..打開了天

國的門。 

    第二個轉變: 洗禮使我們融入了象徵基督身體的

教會。基督是頭，教會是基督的身體，所以洗禮就是

領洗的人..進入教會的「那個門」。我們因此而成為天

主大家庭的成員，一起住在聖神的家。 「並且靠著他，

你們也一同被建築，因著聖神，成為天主的住所」（弗

2：22）。如果聖神居住在我們當中，那麼我們就可以

建立聖潔的生活：「至於你們，你們卻是特選的種族，

王家的司祭和聖潔的國民」(伯前 2：9）。 

    第三個轉變：洗禮改變了我們的人性，因為它使

我們從生物的層次，提升到成為天主的子女的層次。

靠著洗禮的水，我們死於世界、復活於基督：「 以水

洗，藉言語，來潔淨她，聖化她，好使她在自己面前

呈現為一個光耀的教會，沒有瑕疵，沒有皺紋，或其

他類似的缺陷;而使她成為聖潔和沒有污點的」（弗 5：

26-27）。洗禮使我們洗去一切罪惡，包括原罪和個人

的罪過，也使我們參與了神的本性（伯後 1：4），成

為天主的子女（羅 8：15；迦 4：5）。耶穌基督是天

主的兒子，透過洗禮，我們進入基督內..分享祂的神性，

因此，透過基督，我們被轉變為天父的義子。 

    透過洗禮我們進入了基督內。我們和祂一起死，

也可以和祂一起復活。透過逾越奧蹟，也就是我們主

的受難、死亡和復活，洗禮有能力帶領我們從罪惡中 

 

 

 

 

的死亡，到達基督的永生。每個領洗的人都成為教會

的一員，都是基督的傳教士，因為他也共同分擔了基

督給教會的使命。 

             

※教友靈修分享園地： 

~~一切的美好 ~ 從天主而來~~ 

追念馮輔政弟兄 
國際溢昇會新竹分會陳莉莉 

    接到電話，得知馮輔政弟兄（聖名方濟各）於 2020

年 4 月 7 日蒙主恩召，安祥的回到天家，永遠睡在天

主的懷抱。馮弟兄是有福的，我們雖然失去了一位好

弟兄，但是天上卻多了一位代禱者，所以我們是有福

的。 

    馮弟兄雖然

身體虛弱，但是天

主給他滿滿的信

心和力量，所以天

天生活在愛中。馮

弟兄生前愛國家、

更愛家庭，一生安

貧樂道，終身學習

是他的特色。 

    馮弟兄是聖母軍和平之后支團前團長，是一位熱

心的教友，也是開始監獄牧靈的導師。他熱衷參加各

善會：聖母軍、基督活力、溢昇會，並且被教廷遴選

為「耶路撒冷聖墓騎士」，對教會貢獻良多。他在社

區彌撒中擔任輔祭，每天早晨抄寫聖言投入社區信箱，

也在火車站發放聖言，廣傳福音。他為人慷慨大方，

2014年11月14日台灣地區國際溢昇會第二屆會員大

會，為每位會員準備新竹米粉伴手禮，也是他的用心、

他的愛，一切光榮天主！ 

    馮弟兄是聖母的勇兵，全心敬禮聖母，傳播天主

的福音，堅守崗位，善用主恩，奉獻心力為天主工作，

讓大家感受到天主的大愛。他常說：「一切的美好都

是從天主而來的。」那時大家常一起去做志工服務，

有時到榮民之家，有時到靖廬。有一次到靖廬去表演

扇子舞給那裡的安置者看，在表演時有一個夥伴不小

心扇子沒拿好，掉在地上，事後大家談論到時都說美

中不足，好可惜喔！馮弟兄卻說：「這樣好啊！製造

了讓大家哈哈大笑的『笑』果。」 

    馮弟兄信仰之誠、服務之勤、無怨無悔為天主工

作，是大家的楷模。雖然有時也會遇到困難重重，奇

妙的是天主自有安排，加上聖母的助佑，都是有驚無

險，平安渡過，將挫折化為助力，像聖母媽媽一樣默
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默承受，沒有怨言，讓大家感受到天主是生命，天主

是愛。 

馮弟兄也許累了，回到天父的家鄉，在天國享福

了，他的離去不是生命的結束，而是進入新生的門徑。

我們對馮弟兄的離去雖有百般的無奈與不捨，但是他

留給我們的是無盡的追思、永恆的緬懷，大家噙著淚

水，獻上串串玫瑰經，代表千言萬語，由衷的祈禱。

馮弟兄安息吧！永遠安息吧！ 

 

~~五月聖母月 談玫瑰經的奧蹟~~ 
小編 

2010年3月2日小編曾獨自一人赴中國大陸江蘇

省蘇州市工作，擔任某台商工廠的管理經理職務，我

在蘇州待了兩年五個月，因為老闆幾乎不在工廠，所

有的管理工作及困難問題交代我一肩扛起，而且台灣

幹部僅有我一人，在當時大陸的人均素質還未跟上的

年代，辦公室人員平均教育水準在高中以上，現場作

業人員平均教育水準在小學肄業以上，甚至有些大媽

不識字，對於產品的質量要求完全沒有概念，那一段

時間幾乎都在處裡出貨及產品不良的品管問題，每天

忙得沒有甚麼休息時間，壓力非常的大，但只能獨自

面對。 

在蘇州工作了一段時間後的

某一天工作到晚上十點要休息時，

接到台灣家裡的來電得知我八十

幾歲的大伯罹患攝護腺癌已經第

四期了，醫師評估可能只剩半年的

壽命。我的大伯雖然不是教友，但

是卻是一個好人，他自己省吃儉用

卻將他的一切分享給其他人，這樣的人是不是不該受

到如此的病痛折磨？那一天晚上我無法入眠，我問我

自己是不是該祈禱了？這個時候的我作為一個基督徒

已經離開教會 30多年了，我該如何祈禱？ 

突然心裡出現了一段旋律誦唸：在天我等父者，

我等願爾名見聖。爾國臨格。爾旨承行於地，如於天

焉。我等望爾，今日與我，我日用糧。爾免我債，如

我亦免負我債者。又不我許陷於誘感。乃救我於凶惡。

(天主經-文言文)；緊接著又出現另外一段旋律誦唸：

萬福瑪利亞，滿被聖寵者，主與爾偕焉；女中爾為讚

美，爾胎子耶穌並為讚美。天主聖母瑪利亞，為我等

罪人，今祈天主，及我等死候。亞孟！(聖母經-文言

文)。感謝天主！這是小時候教堂服務的耶穌肋傷會修

女在每年聖母月及玫瑰月；帶著教友們挨家挨戶到每

一個教友家裡念玫瑰經其中的文言文『天主經』及『聖

母經』。應該是誦念了很多…很多…遍，沒想到小編

我30 多年沒進教堂，也等於背離了信仰，而這兩個經

文居然還深深印記在我的心裡。 

在中國大陸那一段工作時間，每天深夜要休息前，

我一定誦唸『天主經』及『聖母經』，為我生病的大

伯祈禱，也為我的家人平安健康祈禱，一直到我辭掉

工作離開蘇州回到台灣，沒想到意外的在這段孤獨工

作的期間，緩解了我每天巨大的工作壓力，且似乎有

一股力量在幫助我護佑我。 

2012 年 8 月 20 日小編在颱風中從上海虹橋機場

回到台灣，回家的第一件事就是尋找我收藏好多年的

新竹教區祈禱手冊，打開裡面的經文發現我誦唸的『天

主經』及『聖母經』居然一字不差、完全正確。我心

裡讚嘆OMG！OMG！這真是天主的奧蹟發生了，從

此我便依靠教區的祈禱手冊唸『玫瑰經』為家人祈禱，

但還是沒有勇氣踏入教堂，因為教友可能都很陌生了，

更加不敢進教堂，不過也使聖神進入了我的心中，開

始召喚我回歸教會。 

這一篇文章前面有提到我罹患攝護腺癌的大伯只

剩下半年的壽命，但是最後我的大伯卻多活了三年多，

這難道是每天念『玫瑰經』為他祈禱的奧蹟嗎？小編

認為肯定是的！請大家常誦唸『玫瑰經』為一切意向

祈禱！祝福大家健康平安！天主保佑！ 

     

※幽默小品： 

~~天庭防疫會議~~摘錄自網路 

    天庭開防疫大會，玉皇大帝發現有許多空位，

因而關切問眾神。 

    玉帝問：怎麼沒見到千手觀音？眾神回答：

還在洗手！玉帝又問:為何四面佛也沒來？眾神回答:

—周領 3 個口罩，所以少—個囗罩，不能來。玉帝又

問：為何藥師佛沒來？眾神回答：藥師在賣口罩；玉

帝又問：那八仙呢？眾神回答：因為從海外回來，要

居家隔離。玉帝又問：那關聖帝君呢？眾神回答：他

臉紅發燒超過 37.5 度，在家裡自我隔離…玉帝再問：

18 羅漢呢？眾神不奈煩答：防疫期間，不得群聚……

玉帝又問：土地公總該參加吧？眾神答：土地公忙著

去查居家隔離跟檢疫的人在不在家。玉帝又問：那五

路財神呢？眾神答：路都封了，都過不來。玉皇大帝

火大大聲說：那媽祖總可以來參加吧？眾神答：媽祖

也不行，她是陸籍人士。 

 

※編輯報告： 

本堂訊同時在新竹市耶穌聖心堂網站刊登。 

歡迎上網閱覽。sacheartsj.catholic.org.tw 

「教友靈修分享園地」歡迎教友每月 20 日前踴躍投稿。

以不超過 500 字為原則，來稿請交張代強

（8765go@pchome.com.tw）。 
或可在新竹市耶穌聖心堂 facebook(本堂臉書)以及 
Line ID：5678gogo 投稿。 

mailto:8765go@pchome.com.tw

